
EX-PREFEITO DE MEDIANEIRA
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Falta de gestão na GM de Foz do Iguaçu,
deixam guardas sem armas não letais
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 Ex-prefeito é suspeito de
receber mais de R$ 46 mil
todos os meses sem trabalhar

 Testemunha relatou quer o
ex-prefeito nunca cumpriu
expediente no escritório
de Foz do Iguaçu

Sob liderança de Chico Brasileiro, partido de
Ratinho vive dias de vaidade e desunião em Foz
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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

DECRETO PARA A ATIVIDADE
DOS MÚSICOS SERÁ

TRANSFORMADO EM LEI
Atendendo uma reivindicação dos músicos de

Foz do Iguaçu, o presidente da Câmara, João Mo-
rales, agendou nesta sexta-feira, 26, uma reunião
na Prefeitura para transformar em lei o decreto que
regulamenta horários e volume de som em bares,
lanchonetes e restaurantes. Atualmente, as normas
são reguladas por decreto, que uma vez incluídas
em lei vão trazer segurança jurídica para músicos e
empresários do setor de gastronomia e entreteni-
mento. Por meio do diálogo, o prefeito Chico Bra-
sileiro acatou a proposta e vai enviar o projeto de
lei à Câmara a partir de fevereiro.

 "Juntamente com os músicos, procuramos o Po-
der Executivo, apresentando essa demanda e a res-
posta foi positiva", anunciou o Presidente da Câma-
ra, João Morales. Segundo ele, é uma excelente no-
tícia tanto para os empresários quanto para os músi-
cos. "São pais de família que precisam trabalhar e
garantir o sustento", disse. As regras são específicas
para cada setor da cidade, incluindo corredor turís-
tico, vias comerciais e áreas gastronômicas.

ROSA GERNONIMO
Chegamos no ano eleitoral. Será que a esposa do prefeito Chico Brasi-

leiro sairá candidata a vereadora pelo MDB? Afinal não conseguiu ser de-
putada, não aguentou trabalhar na Casa Civil nem na Itaipu. Sobrou a Câma-
ra de Vereadores...

TUDO LARANJADA
A ausência de uma liderança política forte em Foz do Iguaçu, produz

figuras caricatas que mais proporcionam entretenimento que idéias. Vai de
blogueiro fanático com suas teorias de conspiração, passa por inelegíveis
e acaba nos que criam personagens exagerados e coloridos para tentar con-
vencer o eleitor. Em Foz, não temos um dia de tédio.

VIDA NOVA
Sabe aquelas promessas de começo de ano que todo mundo faz? Tipo...

Ano novo, vida nova? Pois então, boatos dão conta que 2024 começa com
um novo solteirão entre os vereadores casados na Câmara de vereadores,
quem será?

GOVERNADOR
Ao que tudo indica, o governador Ratinho Junior (o que realmente man-

da no partido no estado) poderá nos próximos dias trocar o comando do
partido em Foz do Iguaçu.

FRASE HISTÓRICA
"Eu sei fazer eu vou fazer": Essa frase ficou famosa na última eleição

para prefeito de Foz, que deu a vitória à Chico Brasileiro. Depois de sete
anos o iguaçuense descobriram o que ele mais sabe fazer... "RAIVA!"
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POLÍTICA

Ricardo Endrigo é suspeito de ser
funcionário fantasma da Casa Civil

INVESTIGAÇÃO

O ex-prefeito de Medianeira
é suspeito de receber mais
de R$ 46 mil todos os
meses sem trabalhar

Motivado pelo zelo da
honestidade e idoneidade dos
nomes que buscam vagas no
pleito de 2024 e oescândalo
das rachadinhas na Assem-
bleia Legislativa do Paraná,
conforme circula na imprensa
nacional, o Jornal Tribuna
Popular investiga todos os
agentes públicos em todo o
Oeste do Paraná, e principal-
mente funcionários públicos-
que recebem salários sem tra-
balhar.

Nossa investigação avan-
çou no município de Media-
neira aonde encontramos a
primeira forte suspeita com
base em documentos, portal
da transparência do Paraná e
fontes ligadas ao investigado
que testemunham os fatos.

Ao deixar o cargo de Pre-
feito de Medianeira, no final
de 2020, Ricardo Endrigo,
deveria ter voltado a traba-
lhar na Receita Estadual,
onde é concursado, entretan-
to, aproveitou seus contatos
políticos e a força amiga de
seu padrinho Deputado Esta-
dual e Presidente da Assem-
bleia Legislativa do Paraná,
Ademar Traiano, para man-
ter-se em Medianeira.

Por meio de apurações no
Portal da Transparência (foto
conforme anexo 01), ele foi
nomeado pela PORTARIA
Nº 18/2021 em 03 de feve-
reiro até 31 de dezembro de
2021, para a função de As-

sessor da Casa Civil do Pa-
raná FG-11.

Muito estranho foi quan-
do nos deparamos com a du-
plicidade de cargos no gover-
no, ou seja, além de estar a
disposição da Casa Civil, Ri-
cardo Endrigo também foi no-
meado em 04 de fevereiro de
2021 na Secretaria de Esta-
do da Educação e do Espor-
te - Decreto 6.781 conforme
(foto anexo 02), no Gabinete
do Secretário de Educação e
Esporte do Paraná, em Curi-
tiba. A redação contatou com
a Secretaria estadual de Edu-
cação e fomos informados
que ele nunca deu expediente
no local, levantamos que nes-
te período ele estava diaria-
mente no escritório jurídico de
seu filho, na av. Rio Grande
do Sul, centro da cidade de
Medianeira/PR.

No período eleitoral de
01/04/2022 á 28/07/2022, o
ex-prefeito Ricardo Endrigo
foi afastado de suas funções
para concorrer ao pleito
como Pré-candidato a Depu-
tado Estadual, entretanto,
houve um acordo para retirar
seu nome e apoiar a campa-
nha do Deputado Estadual
Ademar Traiano à reeleição,
e como se verificou por meio
de documentos (foto anexo
03) no Portal da Transparên-
cia, foi reconduzido ao cargo
de Assessor da Casa Civil,
(em exercício), na regional de
Foz do Iguaçu, numa clara
espécie de recompensa pelo
acordo firmado.

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução
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Civil em Foz do Iguaçu é re-
alizado por meio de assina-
tura diária em papel impres-
so, (pelos funcionários num
livro de registros).Em uma
das diversas tentativas de en-
contrar Ricardo Endrigo, ou-
tra fonte próxima ao citado,
relatou que mensalmente um
funcionário da Casa Civil se
desloca à cidade de Media-
neira, na Rua das Orquídeas
- Loteamento Jardim Univer-
sidade (Residência de Ricar-
do Endrigo) ou no escritório
jurídico de seu filho, na Av.
Rio Grande do Sul, centro,
para colher suas assinaturas
no livro ponto do mês em

POLÍTICA INVESTIGAÇÃO

Ricardo Endrigo nunca cumpriu
expediente na Casa Civil

O local atual de trabalho,
onde o nomeado Ricardo
Endrigo deveria dar expedi-
ente diário de segunda a sex-
ta-feira, é na cidade de Foz
do Iguaçu. Aequipe do Jor-
nal Tribuna Popular, esteve
por diversas vezes no local
de trabalho do citado (Nú-
cleo Regional da Casa Civil
de Foz do Iguaçu), Avenida
Juscelino Kubitschek 1254.

Para verificar a Frequên-

Testemunha relatou que o ex-prefeito nunca cumpriu expediente no escritório de Foz
cia Laboral do investigado,
conforme as denúncias rece-
bidas informando que ali,
Ricardo Endrigo não dava
expediente. Foi constatado
depois de várias tentativas
que de fato as irregularida-
des se confirmaram, inclusi-
ve, foi comunicado a nossa
reportagem, por uma aten-
dente que pediu para não ser
citada, que Ricardo Endri-
gonunca esteve no local.

O sistema de controle de
frequência, ou registro de
ponto eletrônico da Casa

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

questão, para ser enviado via
malote a Curitiba.

Uma das atribuições dos
Funcionários da Casa Civil,
ligado ao Núcleo Regional é
representar o Governo do
Estado em atos e eventos
oficiais realizados nos muni-
cípios. Comprovamos junto

adiversas Prefeituras no
Oeste do Paraná, que Ricar-
do Endrigo, desde a sua no-
meação, jamais representou
o Governo e nunca esteve
presente em eventos de
qualquer natureza, até mes-
mo na cidade que possui re-
sidência.
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POLÍTICA

Consultando o portal da
transparência no site do governo
do Estado do Paraná, confirma-
mos que Ricardo Endrigo rece-
beu como último salário a incrí-
vel importância deR$ 46.045,75
(Conforme Demonstrativode
Pagamento em anexo),
(www.transparencia.pr.gov.br/
p t e / p e s s o a l / r e l a c a o -
servidores?windowId=55b),
(anexo 04) porém a média

mensal oscila entre bonifica-
ções, décimo terceiro, diárias
e outros. Os valores recebidos
por ele entre 2021 até este
mês de dezembro de 2023,
totaliza mais deR$
1.611.601,25(Um milhão,
seiscentos e onze mil e seis-
centos e um reais e vinte e cin-
co centavos).

Um dos maiores emprega-
dores de Medianeira é aFri-
mesa, onde um auxiliar de pro-
dução tem salário mensal de
aproximadamente R$

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

VERGONHA

Ex-prefeito recebe mais de R$ 45 mil
por mês do Governo sem trabalhar

SUSPEITAS NO ESQUEMA DE RACHADINHAS
A nomeação de Ricardo

Endrigo, como já menciona-
da, deve-se exclusivamente a
indicação do Presidente da
Assembleia Legislativa do
Paraná, Ademar Traiano, tam-
bém seu padrinho político,
que de acordo com matérias
produzida pela RPC - G1
Paraná (Anexo 05), e ampla-
mente divulgada pela impren-
sa nacional,referente a um
acordo com o Ministério Pú-
blico Estadual em delação
premiada.

Conforme noticiado pela
imprensa, Ademar Traiano
admite ter recebido propina,
e o caso trás à tona diversas
denuncias no conselho de éti-
ca da Assembleia Legislativa
do Paraná. Que vão desde
rachadinhas com suas indica-
ções políticas, corrupção pas-
siva, e caixa 2 em campanha
eleitoral.

Ademar Traiano esteve em
Medianeira lançando a pré-
candidatura do seu pupilo, na
câmara municipal de Media-
neira, na data de (05/10/
2023às 10 horas da manhã
em pleno horário de expedi-
ente - quinta feira Guia Me-
dianeira) Anexo 06 - mas fica

uma pergunta, o Sr Ri-
cardo Endrigo estava de
licença? Pediu autoriza-
ção para poder se au-
sentar do trabalho e re-
cepcionar o Deputado?
Ou será isso, mais uma
demonstração de au-
sência ao ambiente de
trabalho?

Aguardamos as in-
vestigações do Ministé-
rio Público eleitoral so-
bre o uso das instalações
da Câmara de Vereado-
res para atos políticos
partidários, como lança-
mento de pré-campanha,
visto que o códigoelei-
toral autoriza somente a
realização das conven-
ções partidárias, o que
não foi o caso.

As denuncias por su-
postas rachadinhas, des-
vio de recursos públicos
e peculato na Assembleia Le-
gislativa, foram aceitas pela
Justiça contra Deputados
Estaduais,o que demonstra
que no bojo dessa investiga-
ção, estamos alicerçados por
fatos e documentos.

Se a justiça comprovar as
graves denúncias, o ex-pre-

feito Ricardo Endrigo pode
ser condenado pelos crimes
de Improbidade administrati-
va, Lei 14.230/21, com per-
da dos direitos políticos (ine-
legibilidade), ainda está sujei-
to as penas de falsidade ide-
ológica, pela falsificação dos
cartões ponto e ainda de pe-

culato definido peloCódi-
go Penal, que art. 312 diz:
Apropriar-se o funcioná-
rio público de dinheiro,
valor ou qualquer outro
bem móvel, público ou
particular, de que tem a
posse em razão do car-
go, ou desviá-lo, em pro-
veito próprio ou alheio:
Pena - reclusão, de dois
a doze anos e multa.

Nota do
Tribuna Popular
O Jornal Tribuna Po-

pular, como um veículo
de comunicação legal e
documentado, estabele-
cido em endereço fixo e
devidamente registrado
tem como missão investi-
gar, informar e ser impar-
cial diante de fatos e no-
tícias sempre protegendo
nossas fontes e zelando

pela verdade. Este Jornal
mostrou por meio de docu-
mentos e Portal da Transpa-
rência Governamental tudo
que levantou. Houve tentati-
vas de contato com os cita-
dos, porém sem retorno. Dei-
xamos o convite para que os
mencionados apresentem

suas versões com as devidas
provas documentadas e ex-
plicações.

Documentos:
Anexo 01: Ricardo Endri-

go nomeado pela PORTA-
RIA Nº 18/2021 em 03 de
fevereiro até 31 de dezembro
de 2021, para a função de
Assessor da Casa Civil do
Paraná FG-11

Anexo 02: Ricardo En-
drigo nomeado em 04 de fe-
vereiro de 2021 na Secreta-
ria de Estado da Educação e
do Esporte - Decreto 6.781.

Anexo 03: Ricardo Endri-
go após campanha é recon-
duzido ao cargo de Assessor
da Casa Civil.

Anexo 04: Ricardo En-
drigo recebeu como último sa-
lário a incrível importância
deR$ 46.045,75

Anexo 05: G1 Paraná -
Ademar Traiano admite ter re-
cebido propina e rachadinhas
com suas indicações políticas

Anexo 06: Ademar Trai-
ano lançando a pré-candida-
tura de Ricardo Endrigo na
data de (05/10/2023às 10
horas da manhã em pleno ho-
rário de expediente.

2.300,00, com todos os be-
nefícios inclusos.Este humilde
auxiliar, teria de trabalhar seis
dias por semana, por mais ou
menos 58,5 anos de sua vida,
enquanto que o ex-prefeito
recebe em apenas 3 anos.

Comparando os salários, é
perceptível a diferença dos
valores recebidos pelo ex-
prefeito, sob a suspeição de
não ter trabalhadoum dia se-
quer, ou seja, desde que dei-
xou de ser prefeitoem 31/12/
2020.

G1 PG1 PG1 PG1 PG1 Paraná - Aaraná - Aaraná - Aaraná - Aaraná - Ademar Tdemar Tdemar Tdemar Tdemar Traiano admitraiano admitraiano admitraiano admitraiano admiteeeee
ter recebido propina e rachadinhaster recebido propina e rachadinhaster recebido propina e rachadinhaster recebido propina e rachadinhaster recebido propina e rachadinhas
com suas indicações políticascom suas indicações políticascom suas indicações políticascom suas indicações políticascom suas indicações políticas
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POLÍTICA FALTA DE GESTÃO

Falta de gestão na GM de
Foz do Iguaçu, deixam
guardas sem armas não letais

A falta de gestão na Guar-
da Municipal de Foz do Igua-
çu atinge um novo patamar de
descaso, resultando na au-
sência de armas não letais
para os servidores. A desor-
ganização, atribuída ao se-
cretário de Segurança, Te-
nente-Coronel Jhanke, culmi-
nou na entrega forçada das
armas não letais, prejudican-
do a eficácia do trabalho di-
ário desses profissionais.

Desleixo
As políticas públicas que

orientam o trabalho policial no
Brasil destacam a importância
da não violência por parte dos
órgãos de segurança pública.
Na Guarda Municipal de Foz
do Iguaçu, a doutrina preco-

Com a completa desorganização nas mãos do secretário de Segurança, Tenente-Coronel
Jhanke, servidores da Guarda Municipal tiveram que entregar as armas não letais

Guarda Municipal contava
com armas de condução elé-
trica da marca Spark, funda-
mentais no enfrentamento a
pequenos delitos e em situa-
ções de atendimento a pes-
soas alteradas. Essas armas,
porém, foram retiradas de cir-
culação devido à negligência
da atual gestão da Secretaria
Municipal de Segurança Pú-
blica, liderada pelo Tenente-
Coronel Jhanke. A falta de
reposição dos cartuchos, cu-
jos prazos de validade expi-
raram, resultou na inutilização
desses equipamentos.

Incompetência e
Consequências

A incompetência da ges-
tão reflete-se em relatos de si-
tuações em que equipes da
Guarda Municipal se viram
obrigadas a utilizar armas le-

Da redação
Fotos: Reprodução

niza o uso progressivo da for-
ça, com ênfase em técnicas
não letais, como a verbaliza-

ção e o uso de armas de con-
dução elétrica.

Até novembro de 2023, a

Jhanke não tem pulso firme para gerenciar a GMJhanke não tem pulso firme para gerenciar a GMJhanke não tem pulso firme para gerenciar a GMJhanke não tem pulso firme para gerenciar a GMJhanke não tem pulso firme para gerenciar a GM

Falta de organização e planejamento deixou os guardas sem armas não letaisFalta de organização e planejamento deixou os guardas sem armas não letaisFalta de organização e planejamento deixou os guardas sem armas não letaisFalta de organização e planejamento deixou os guardas sem armas não letaisFalta de organização e planejamento deixou os guardas sem armas não letais

tais para "intimidar" pacientes
atendidos pelo SAMU. A fal-
ta de armas não letais ade-
quadas coloca em risco a in-
tegridade física de todos, ge-
rando temor entre os familia-
res dos pacientes, que neces-
sitam de ajuda médica e não
de armas apontadas em sua
direção.

Não é a primeira vez que
o Tribuna Popular denuncia a
falta de gestão na Guarda
Municipal de Foz do Iguaçu.
Seja por coletes vencidos,
falta de fardamento, munições
vencidas ou simplesmente a
ausência de munições, as
queixas se acumulam. A inca-
pacidade de lideranças inade-
quadas e despreparadas para
essa função crucial resulta na
constante deterioração da
Guarda Municipal. A pergun-
ta que persiste é: até quando?



nhã. Porem uma foto publica-
da nas redes sociais pelo ex-
vereador Camargo expôs a

trama.
Como bom e fiel

escudeiro, Alex
Meyer cumpriu à ris-
ca as ordens do che-
fão e disse que o de-
sejo de seu patrão era
viabilizar a candidatu-
ra de Sâmis da Silva a
prefeito, uma vez que
atualmente ele se en-
contra impedido por
estar "pendurado na
broxa", junto ao Tri-
bunal de Justiça do
Paraná, onde o pai de
"Xistinho". Desembar-
gador Adalberto Jor-

ge Xisto Pereira, exerce for-
te influência.

Café com política
No café foi apresentado

"Xistinho" como um bom
nome para ser vice na possí-
vel chapa de Samis da Silva.
Se "Xistinho" não conseguir
emplacar, o nome do Verea-
dor Alex Meyer estaria a dis-
posição para ser vice de Sa-
mis. Pronto! Os três decidi-
ram o processo eleitoral num
piscar de olhos.

A pergunta do milhão é?
O Deputado Matheus Verme-
lho estaria articulando com
Alex Meyer e Chico Brasilei-
ro para formar uma chapa
com o Samis da Silva? Ou o
Deputado teria sido traído
pelo vereador Alex Meyer?

O Tribuna Popular entrou
em contato com o Deputado

Vereador Alex Meyer continua sendo "pau
mandado" do prefeito Chico Brasileiro?

Pelo que tudo indica, o
vereador Alex Meyer, do PP,
teria abandonado o grupo do
Deputado Matheus Vermelho
e se "bandeado" de mala e
cuia para o lado do prefeito
Chico Brasileiro.

Esse vereador grande, ini-
ciou bem seu mandato, mos-
trando serviço à comunidade
e independência no cargo que
ocupava, criticando o que es-
tava errado e apoiando o que
estava certo, conforme o Tri-
buna sempre divulgou.

Com o passar do tempo,
o vereador foi mudando da
água pro vinho, ou melhor, do
vinho para a água do rio Ta-
manduá.  "Se estragou na ca-
pação", com dizem os ho-
mens dos pampas gaúchos.

Apesar de fazer parte de
outra agremiação partidária,
Alex Meyer passou a ignorar
seu partido e aceitou ser o lí-
der do prefeito na Câmara,
cumprindo as ordens do che-
fe como um "capitão do
mato" cumpridor das
ordens do "coroné".

Afinal o vereador
Alex Meyer já é o lí-
der do prefeito na Câ-
mara de Vereadores,
já representa o prefei-
to para os demais ve-
readores, agora cum-
prindo "ordens" do
prefeito Chico, teria
aprontado mais uma.

Pau mandado?
Na semana passa-

da, Alex Meyer teria
cumprido mais uma
das tantos ordens do
prefeito, articulando uma reu-
nião com o ex-prefeito Samis

Líder do prefeito articulou reunião entre Samis da Silva e o filho
do desembargador para viabilizar a candidatura do ex-prefeito
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

da Silva e o ex-secretário da
Juventude, Gilberto Xisto
Perreira, o "Xistinho".

A reunião foi a portas fe-
chadas durante café da ma-

APESAR DE FAZER PARTE DE OUTRA

AGREMIAÇÃO PARTIDÁRIA, ALEX

MEYER PASSOU A IGNORAR SEU

PARTIDO E ACEITOU SER O LÍDER DO

PREFEITO NA CÂMARA, CUMPRINDO

AS ORDENS DO CHEFE COMO UM

"CAPITÃO DO MATO" CUMPRIDOR

DAS ORDENS DO "CORONÉ"

Reunião entre Alex Meyer, Samis da Silva e Xistinho para incensar o ex-prefeitoReunião entre Alex Meyer, Samis da Silva e Xistinho para incensar o ex-prefeitoReunião entre Alex Meyer, Samis da Silva e Xistinho para incensar o ex-prefeitoReunião entre Alex Meyer, Samis da Silva e Xistinho para incensar o ex-prefeitoReunião entre Alex Meyer, Samis da Silva e Xistinho para incensar o ex-prefeito

Matheus Vermelho pergun-
tando se o café da manhã com
Samis teve a benção do de-
putado Matheus. Ele respon-
deu em tom seco e firme: "fi-
quei sabendo dessa reunião
por terceiros", dando indica-
tivo pela não aprovação do
fatídico café matinal.

Curitiba
Tribuna Popular também

ficou sabendo que o vereador
Alex Meyer teria articulado,
juntamente com "Xistinho", a
viagem de Samis da Silva para
Curitiba, para uma conversa
informal junto ao Tribunal de
Justiça, vendo a possibilida-
de de resolver o imbróglio ju-
dicial que impede Samis da
Silva a sair candidato a pre-
feito. Será?
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POLÍTICA

Nove vereadores de Foz poderão
trocar de partido na janela eleitoral
Tribuna Popular ouviu diversas lideranças política e faz um apanhado
sobre a possibilidade de mudanças partidárias de muitos vereadores
Da assessoria
Foto: Reprodução

VEREADORES

Tribuna Popular ouviu diversas li-
deranças política e faz um apanhado
sobre a possibilidade de mudanças
partidárias de muitos vereadores que
irão em busca da eleição.

 O primeiro é Kalito Stoeckl,
que está no PSD, mas não esconde
seu amor pelo PDT de Leonel Brizo-
la.  Ele seria o candidato a prefeito
com apoio de outros três partidos.

 Adnan El Sayed também está
no PSD, mesmo fazendo juras de
fidelidade ao presidente do partido
local, o vereador tem um alinhando
com o PDT. Brizola se remexe no
túmulo.

 Cabo Cassol está no PODE-
MOS, mas se o ex-prefeito Paulo
Mac Donald for para o PSD, Casol
o acompanhará de mala e cuia.

 Edivaldo Alcântara esta no
PTB, mas já existe uma conversa adi-
antada com o presidente estadual do
PODEMOS. O PTB enfraqueceu na
cidade e corre o risco de não eleger
ninguém ou mesmo nem montar cha-
pa. Por isso a debandada.

 Galhardo está no REPUBLI-
CANOS, mas já manifestou a pos-
sibilidade de se filiar ao PODEMOS.

 Jairo Cardoso filiado no União
Brasil, tem a intenção de ir para o
PL, porem, se o PL não abrir a le-
genda, poderá disputar a eleição pelo
PODEMOS.

 Protetora Carol esta no PP,
mas foi convidada para filiar no
MDB. O namoro é antigo, pois ai
quem manda é Rosa Gernonimo.

 Rogerio Quadros esta do
PTB, confirmou que não ficará no
partido e poderá migrar para o PO-
DEMOS ou até mesmo o MDB de
Rosa Jeronimo.

 Yasmin Hachem esta no MDB,
mas tem  indicativo de se filar ao PV.

E segue o baile. Muitos passari-
nhos poderão voar pela janela par-
tidária.



POLÍTICA PSD NO FUNDO DO POÇO

Sob liderança de Chico Brasileiro, partido de
Ratinho vive dias de vaidade e desunião em Foz

Da Redação
Foto: Reprodução

Estiolado até a medula, partido tem várias alas e as brigas internas são
constantes; durante a janela partidária haverá defecção de muitos vereadores

O PSD (Partido Social
Democrático), do governador
Ratinho Júnior,  encontra-se
esfacelado em Foz do Igua-
çu, fruto da falta de liderança
e desprepara do prefeito Chi-
co Brasileiro.

O PSD possui 18 deputa-
dos na Assembleia Legislativa,
é uma potência política no Es-
tado, podendo ter, inclusive,
um candidato a presidência: O
próprio governador. Mas em
Foz ele está definhando.

Apesar do partido alarde-
ar que possui quatro pré-can-
didatos a prefeito e dois vi-
ces, o partido não tem força
e vive capengando, com ame-
aças constantes de uma de-
bandada geral.

Em Foz do Iguaçu a sigla
é presidida por Eliseu de
Moura, um ex-vereador que
não conseguiu se reeleger e que
só ocupa a presidência por cum-
prir à risca as ordens do prefei-
to Chico Brasileiro e de sua es-
posa Rosa Maria. As brigas no
Diretório são constantes e a de-
sunião vai aumentando na me-
dida em que se aproxima o final
do (des)governo do prefeito
Chico.

A desordem é tamanha

que a ilustre desconhecida
Sheila Mello, amiga de depu-
tados estaduais e uma espé-
cie de "dona" da Casa Civil
na cidade, posa de presiden-
te da sigla, promove reuniões
em sua sede e ainda diz que
poderá ser a vice do general
Silva e Luna, contando para
isso com o beneplácito do go-
vernador. Claro que é tudo
balela porque Ratinho conhe-
ce muito bem a figura, que faz
parte da Polícia Florestal
onde protagonizou alguns epi-
sódios de triste memória.

Homem forte do chefe
Outro que se diz vice, mas

de qualquer candidato, é Fer-

nando Maraninchi. Homem
de confiança do prefeito Chi-
co Brasileiro, ocupa desde o
primeiro dia de governo um
cargo político - atualmente no
Foztrans.

Ele nunca foi candidato a
cargo eletivo, porém, nos bas-
tidores comenta-se que pode
dispor de recursos financeiros
familiares para ajudar em uma
disputa acirrada.

Adnan El Sayed
O vereador Adnan El

Sayed, outro controvertido
integrante do PSD, enviou, na
última semana,  release infor-
mando que fez uma reunião
com pré-candidatos a verea-

dor que lhe apoiam para uma
candidatura a prefeito.

No próprio material distri-
buído à imprensa ele confes-
sa não ter aval do PSD para
dar esse passo maior que a
perna. Também deixa claro
que poderá mudar de sigla na
janela partidária, pois já vem
namorando o PDT.

Kalito Stoeckl
Kalito Stoeckl também

namora o PDT. Ele mantém
uma espécie de dobradinha
com Adnan na Câmara Mu-
nicipal, tem participado de
reuniões com PDT, MDB,
PSDB e PSB, partidos que
não fazem parte do projeto do

governador Ratinho.

Ney Patrício
Ney Patricio, o mais ex-

periente entre os pretenden-
tes a prefeito pelo PSD, não
tem apoio da direção local da
sigla. Apesar de ser um dos
filiados mais antigo, Ney Pa-
tricio foi preterido pelos co-
legas do partido e pelo pre-
feito Chico Brasileiro, que
preferem concentrar forças na
possível campanha de Samis
da Silva do PSDB.

No atual xadrez político, o
plano B de Patrício seria uma
reeleição de vereador após
sua postura independente no
legislativo.

Márcio Rosa
Márcio Rosa também co-

locou seu nome à disposição,
mas a tendência é que não fi-
que na sigla, já que tem feito
oposição ao prefeito e pro-
move discursos inflamados
denunciando mazelas do atu-
al governo. A frente  formada
por partidos de esquerda
pode ser seu destino. Com-
bina mais com suas pautas
ideológicas. Já as más línguas
dizem que as portas estariam
fechadas para Marcio Rosa
por ele ser considerado um
"sabonete".

Chico Brasileiro pretende
fazer o "serviço completo"

Chico Brasileiro estaria provocando cizânia no partido paraChico Brasileiro estaria provocando cizânia no partido paraChico Brasileiro estaria provocando cizânia no partido paraChico Brasileiro estaria provocando cizânia no partido paraChico Brasileiro estaria provocando cizânia no partido para
apoiar seu amigo Samis da Silvaapoiar seu amigo Samis da Silvaapoiar seu amigo Samis da Silvaapoiar seu amigo Samis da Silvaapoiar seu amigo Samis da Silva

Há quem diga que essa bagunça
estabelecida no seio do PSD não é
apenas fruto de incompetência, mas
de uma estratégia de Chico Brasi-
leiro para que o PSD não tenha can-
didato próprio e seja, no máximo,
um vice de um possível sucessor o

vindo de outro partido. Certamen-
te Samis da Silva que apoiou sua
candidatura.

No inicio do mês de março, finda-
se o prazo legal para as filiações. Existe
a especulação do ex-prefeito Paulo
Mac Donald poderá se filiar ao PSD,

para disputar a eleição de prefeito.
Se isso acontecer, Chico Bra-

sileiro terá feito o serviço comple-
to: Estiolar o PSD até a medula, a
ponto do partido não ter sequer
uma chapa de vereador e atrapa-
lhar a vida de Mac Donald.
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POLÍTICA

A perda contínua da população de Foz, está
relacionada ao seu baixo crescimento econômico,
isto está demonstrado nos quadros acima.

Em 13 anos a vizinha Cascavel teve uma massa
salarial (dinheiro distribuído aos trabalhadores da
economia formal do setor privado) o dobro da de
Foz, significando uma capitalização bem superior
em todos os setores da economia formal de Cas-
cavel em relação a Foz do Iguaçu.

A matriz econômica de Cascavel, baseada no
Agro e Industria impulsiona o setor do Comércio
e Serviços, tornando-a um forte polo regional.

Foz com uma matriz econômica baseada no Tu-
rismo, se fragiliza com o passar do tempo e fica
dependente do desenvolvimento do País vizinho
(Paraguai), tento no comércio de Ciudad del Este,
como do seu agronegócio e industrialização.

Fica claro que a renda dos trabalhadores da
economia formal de Foz, esta concentrada no ser-
viço público (12,27 Bi de R$) e do setor privado
(25,88 Bi de R$), representando 47%, em Casca-
vel é o contrário, serviço público (7,25 Bi de R$)
e no setor privado (51,88 Bi de R$), representado
14%.

Em relação a estatal (ITAIPU), sua produção
(109 Bi de R$) corresponde 63% da produção
total de Foz e contribui com apenas 13% da mas-
sa salarial total.

Na posição do ranking dos 399 municípios do
Paraná em relação ao IPDM - Renda/emprego (ín-
dice de desempenho municipal do IPARDES), Foz
fica na 36ª posição e Cascavel na 11ª

Emprego e renda:

FOZ NA COTRA-MÃO

Retrocesso deve pautar eleições
municipais em Foz do Iguaçu

Através de um diagnósti-
co comparativo, o matemáti-
co e professor Luiz Carlos
Kossar, dá o tom que as pau-
tas para as eleições municipais
devem ser abordados neste
ano eleitoral.

O professor fez uma com-
paração de Foz do Iguaçu e a
vizinha Cascavel, que fica a 120
km, a cidade é conhecida e in-
tegrada ao nosso cotidiano.

O período a ser compara-
do entre Foz e Cascavel será
de 2010 a 2022.

"Fazer um diagnóstico de Foz do Iguaçu é necessário, mas é
imprescindível fazê-lo comparando-o com outra cidade do mesmo porte,
só desta forma poderemos entender nossa atual realidade", afirma Kossar
Da Redação
Foto: Reprodução

Neste período de 13 anos, Foz continuou perdendo popula-
ção, apesar do significativo crescimento vegetativo, o que demons-
tra alto índice de pobreza em suas periferias, este êxodo é confir-
mado pela perda de matriculas no ensino fundamental, já nossa
vizinha Cascavel continua recebendo forte surto migratório.

Finanças públicas Receitas: Os reflexos de uma matriz econômica
frágil, como a de Foz do Iguaçu, interfe-
rem diretamente nas receitas, como de-
mostrado no gráfico acima.

Enquanto as receitas de Cascavel cres-
cem, as de Foz do Iguaçu está a caminho
da estagnação.

Em 13 anos, Foz do Iguaçu com as
receitas estagnadas (as transferências cor-
respondem 54 % do total da arrecada-
ção- teve um (%) de crescimento de
0,84%), teve uma despesa com pessoal
de 2,6 bilhões de reais a mais que a vizi-
nha Cascavel.

Os servidores de Cascavel tiveram uma renda média de 811 mil reais no período de 13 anos,
representando 41% do setor privado (560 mil reais). Já os servidores de Foz tiveram uma renda
média de 1 milhão e 100 mil reais, representando 124% do setor privado (490 mil reais).

Foz gostou no período 8 mil re-
ais a mais que Cascavel nas despe-
sas por aluno (68% a mais), o cres-
cimento no número de alunos em
Foz foi inferior a 1%, enquanto Cas-

cavel superou os 25%. Em relação ao IPDM Foz ficou na 216ª posição, bem distante de Cascavel
que ficou na 78ª entre os 399 municípios do Paraná.
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FOZ NA COTRA-MÃO

Esta evidente que os últimos dois mandatos
de Chico Brasileiro foi um desastre
Da Redação
Foto: Reprodução

Considerações
I - O comparativo do de-

senvolvimento socioeconô-
mico entre Foz do Iguaçu e
Cascavel no período de 13
anos (2010 a 2022), evi-
dencia que:

a) Cascavel tem uma
matriz econômica geradora
crescente de emprego e ren-
da, isto impulsiona seu de-
senvolvimento tornando-a
atraente para investimentos
na área de produção de
bens e serviços, e como con-
sequência torna-se atraente
para novos emigrantes;

b) Foz do Iguaçu com
uma matriz econômica ba-
seada no turismo, pouco
acrescenta na geração de
emprego e renda, isto faz
com que os investimentos na
ares da produção de bens e
serviços sejam insuficientes
para a demanda da popula-
ção em idade ativa, e como
consequência o êxodo con-
tinua.

As despesas no setor de
saúde por habitante de Foz
como de Cascavel são equi-
valentes no período em rela-
ção a infraestrutura e profis-
sionais no setor da saúde, as
relações por habitante de
Cascavel são superiores as de
Foz, demonstrando que Cas-
cavel atente melhor seus ha-

bitantes, em relação ao IPDM, Foz fica na 262ª posição e Cascavel na 154ª entre os 399 municípios do Paraná.

III - Paraguai
A região de Alto Paraná, onde está situada

Ciudad del Est e seu entorno, neste período de
13 anos, devido os investimentos provenientes
das "sobras de Itaipu" tornou-se um dos princi-
pais polos de desenvolvimento da América La-
tina em todos a áreas (indústria, serviços, co-
mércio, agricultura). Este surto de desenvolvi-
mento é atualmente fonte geradora de emprego
e renda para milhares de moradores de Foz,
este fenômeno, de fácil percepção, impulsiona
a economia da cidade de forma informal.

A Ciudad del Est e seu entorno na última
década melhorou significativamente sua infraes-
trutura relativas à mobilidade urbana, no setor
de serviços e na área de moradia.

Esta melhora fez com que milhares de estu-
dantes dos cursos de medicina oferecidos em
Ciudad del Est, moradores em Foz, mudassem
para outro lado da fronteira, fato também ocorre
com empresários e trabalhadores.

II - Turismo
Propalada como principal atividade econômica da cidade é uma inverdade.

Os dados da tabela acima desmistificam que Foz é uma cidade turística, que é confirmada pela tabela abaixo.

IV - Itaipu Binacional
Esta fábrica de energia (uma das maiores do

planeta) interferiu e continua interferindo nos des-
tinos da cidade de Foz e no País vizinho.

Nos últimos 15 anos, o aumento da CUSE
(kw/mês) de (16,71 U$ para 22,60), devido a
mudança de sua MISSÃO, injetou 9 bilhões de
dólares na economia do Paraguai e o mesmo
valor para o Brasil.

É visível o impulso que este valor deu nas
atividades socioeconômicas do País vizinho,
enquanto no Brasil (País continental) este valor
foi diluído em inúmeras atividades, tornando-o
imperceptível.

Foz do Iguaçu pouco se beneficiou destas
SOBRAS, ainda está na espera da conclusão
das chamadas OBRAS ESTRUTURANTES, se
contentando com DECORAÇÕES NATALI-
NAS e outros feitos de pouca relevância.

O País vizinho (Paraguai) quer o aumento da
CUSE em 20%, atualmente o valor é de 16,71

U$. Este aumento pretendido pelo Paraguai
geraria uma sobra de UM BILHÃO DE DÓ-
LARES para cada País.

Como se comportara Foz do Iguaçu com
esta nova exigência do Paraguai, ficara coma
simples observadora?

Os dados deste estudo foram obtidos em
órgãos oficiais (IBGE, IPARDES), sites e re-
vistas especializadas.

Este estudo tem como objetivo colaborar
com os futuros pretensos candidatos a Prefei-
to e a Vereadores de Foz do Iguaçu para ela-
borarem uma PAUTA (propostas), que:

 Integre a cidade no desenvolvimento eco-
nômico dos vizinhos do Oeste;

 Desenvolva um projeto para a cidade tor-
nar-se de fato um polo turístico;

 Diminua a desigualdade (hoje são 20 mil
famílias- 60 mil pessoas - vivendo de bolsa
família).
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POLÍTICA NOVA CÂMARA

Seguindo o propósito da
atual mesa diretora, o Presi-
dente João Morales vem re-
alizando uma série de reuni-
ões técnicas e articulações
com setores estratégicos e
gestores, comandando um
plano audacioso para cons-
trução da nova sede da Câ-
mara de Foz do Iguaçu. O
objetivo é acabar com as des-
pesas com aluguel e implan-
tar estrutura adequada reunin-
do em um só lugar todas as
repartições da Câmara e Pre-
feitura.

Na semana passada acon-
teceu mais uma reunião, des-
ta vez com equipe técnica da
Câmara e representantes da
Secretaria de Obras. No mo-
mento, os setores de Plane-
jamento e Obras do Municí-
pio estão finalizando o mape-
amento do espaço a ser utili-
zado para a nova sede da pre-
feitura para definir a área to-
tal a ser ocupada pela Câma-
ra dentro do espaço do futu-
ro Centro Cívico. A área está

João Morales comanda plano para
construção da nova sede da Câmara
Objetivo é acabar com os gastos com aluguel e implantar estrutura adequada
reunindo todas as repartições da Câmara e prefeitura em um só lugar

localizada na Avenida Para-
ná, atrás do prédio da Polícia
Federal.

ACABAR COM
OS GASTOS

COM ALUGUEL
Quando a atual mesa di-

retora assumiu a Câmara, as
despesas com aluguel eram de
aproximadamente 500 mil por
ano. Com ajustes nos espa-
ços, um andar inteiro de um
prédio alugado foi devolvido,

reduzindo os gastos pela me-
tade. O presidente explicou
que por mais de uma década,
nas proximidades da sede,
eram utilizados dois andares
no chamado anexo, abrigan-
do os setores de recursos hu-
manos, jurídico, tesouraria,
contabilidade, compras, al-
moxarifado e patrimônio.

Com a nova sede, o pro-
pósito é zerar essa despesa e
oferecer condições adequa-
das de estrutura física do Po-

der Legislativo. As estruturas
físicas da Câmara têm salas
insalubres. O prédio apresen-
ta infiltrações, mofo, partes
do forro se soltando, racha-
duras e goteiras.

UNIÃO
DISPONIBILIZOU A ÁREA
O Município buscou rea-

ver a área que havia perdido
na época do ex-prefeito Reni
Pereira que apesar de lançar
a pedra fundamental não deu
início às obras. A área, que
pertencia ao Governo Feder,
foi cedida ao município com
a publicação no Diário Ofici-
al da União (DOU). A porta-
ria é da Secretaria de Patri-
mônio da União.

O espaço deve ter cerca
de 28 mil metros construídos,
com investimento de aproxi-
madamente R$ 60 milhões na
construção do Centro Cívico
inteiro - novas sedes da Pre-
feitura e Câmara. O Porto
Seco será realocado para
uma área na entrada de Fo.
O prazo para iniciar as obras
é de dois anos ou se reverte
para os domínios da União.

Da Assessoria
Foto: Reprodução FONTES DE RECURSOS

A ideia de João Mo-
rales juntamente com os
demais membros da
mesa diretora é iniciar as
obras da Câmara o mais
rápido possível, inde-
pendentemente do cro-
nograma da nova sede
da Prefeitura. O proje-
to básico está pronto.
Assim que tiver a de-
marcação definida, o
Poder Legislativo vai li-
citar a contratação de
empresa para desenvol-
ver o projeto executivo.

Como fontes de fi-
nanciamento das obras, Mo-
rales aponta que podem vir
de um conjunto de fatores.
Um deles é a própria redu-
ção de gastos da Câmara que
só em 2023 foram economi-
zados R$ 5,1 milhões. Tam-
bém existe a parte da venda
de lotes públicos que atual-
mente não cumprem a função
social e causam transtornos
nos bairros com matagal, lixo
e criadouro de mosquitos.

No final do ano passado,
a Câmara aprovou lei autori-
zando a venda. São mais de
100 imóveis e uma parcela
dos valores arrecadados pode
ser destinada para o Novo
Centro Cívico. "Dialogamos
com o prefeito e nós incluí-
mos no projeto que parte da
arrecadação da venda destes
imóveis baldios será para aju-
dar nas obras do Centro Cí-
vico", disse João Morales.

Outra fonte é a proposta
de o Município colocar à ven-
da, por leilão público, o atual
prédio da Câmara que tem
alto valor comercial e não
atende as necessidades estru-
turais da Câmara.
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GERAL TURISMO

Parque Nacional do Iguaçu terá programação
especial para o feriadão de carnaval
Urbia Cataratas - PNI
Foto: Reprodução

Pensando em uma melhor
experiência para os visitantes,
o Parque Nacional do Iguaçu
abrirá uma hora mais cedo,
das 8h às 16h, de sábado a
terça-feira (10 a 13 de feve-
reiro de 2024). Além do ho-
rário ampliado, o parque terá
surpresas para os visitantes
nos quatro dias do feriadão de
carnaval. São esperadas mais
de 42 mil pessoas na Maravi-
lha Mundial da Natureza.

O feriado prolongado per-
mite uma folga maior para os
turistas e moradores aprovei-
tarem as atrações da unidade
de conservação, com mais
tempo e oportunidades de
imersão na natureza. Para
aqueles que preferem mais
tranquilidade, o dia recomen-
dado é a segunda-feira, 12 de
fevereiro. Os melhores horá-
rios para visitação são das 8h
às 8h30 e das 14h às 16h.

Celebração
de carnaval

Durante o feriadão, os vi-
sitantes que se maravilharem
com a grandiosidade das Ca-
taratas do Iguaçu poderão
desfrutar uma experiência ain-
da mais envolvente, repleta

de atividades especiais. Os
turistas terão a oportunida-
de de vivenciar momentos
animados ao som de música
ao vivo, com apresentações
de marchinhas de carnaval,
criando uma atmosfera de
folia no parque. Para pro-
porcionar entretenimento
para toda a família, também
serão oferecidas sessões de
pintura facial.

A aquisição dos ingressos
é on-line pelo site
cataratasdoiguacu.com.br,
com escolha de dia e horário
para visita. Na compra on-
line, o visitante garante mais
comodidade, evitando filas e
recebendo descontos em ser-
viços específicos da unidade,
como restaurante e guarda-
volumes. É possível reagen-
dar com cadastro no site e
conforme disponibilidade.

42 mil visitantes são esperados para um carnaval histórico nas Cataratas do Iguaçu

Almoce no coração das
Cataratas

Os visitantes podem apro-
veitar a visita às Cataratas do
Iguaçu para almoçar bem pró-
ximo à Maravilha Mundial da
Natureza, no Restaurante
Porto Canoas, com um bufê
completo e o melhor da culi-
nária brasileira, além de uma
vista privilegiada.

Amanhecer nas Cataratas
Visita antes da abertura re-

gular da unidade, uma experi-
ência mais exclusiva que acom-
panha um café da manhã espe-
cial no Restaurante Porto Ca-
noas. Os visitantes terão uma
oportunidade a mais para reali-
zar o passeio na terça-feira (13),
exclusivamente para o feriadão.
O ingresso é válido para ficar o
dia todo na unidade.

Passeio de barco
Para vivenciar as Cataratas do

Iguaçu de uma maneira mais in-
tensa, os visitantes podem con-
templar as quedas chegando bem
perto da Maravilha Mundial da
Natureza, com o passeio de bar-
co opcional do Macuco Safari.
Quem visita deve preparar-se
para um banho renovador com a
força das águas.

Sobrevoe o maior conjunto de
quedas-d'água do mundo - Ou-
tro passeio opcional no Parque
Nacional do Iguaçu é o voo de
helicóptero da Helisul Experien-
ce. Um novo ângulo para admi-
rar toda a grandiosidade das Ca-
taratas do Iguaçu e o mar verde
do Patrimônio Mundial Natural.

Gestão de referência
O Parque Nacional do Iguaçu

é administrado pelo Instituto Chi-

co Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade
(ICMBio) e tem a gestão
da visitação turística da
Urbia Cataratas S.A. A
concessionária Urbia Ca-
taratas está implementan-
do um projeto robusto,
moderno, inspirado nas
melhores referências mun-
diais, para encantar ainda
mais os visitantes e pro-
mover o desenvolvimento
econômico da região.

Serviço
Horário ampliado: das 8h às 16h
Data: 10 a 13 de fevereiro de 2024

Ingressos vendidos
antecipadamente no site

Mais informações
www.cataratasdoiguacu.com.br
contato@catarataspni.com.br

Telefone: +55 (45) 3521-4400
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

Futsal

Conheça  os reforços da 
A cada edição do Jornal Tribuna Popular, iremos apresentar os atletas que ch

Ferro reforça Foz
Cataratas para 2024

O ala, Mateus Ferro Cardoso, 29 anos, re-
forcará o elenco do Azulão das 3 Fronteiras.

O jogador tem passagem pelo futsal gaú-
cho, futsal de Portugal e no último ano jo-
gou pelo Umuarama, onde marcou 10 gols.

"Feliz por subir mais um degrau em mi-
nha carreira.  Jogar no Foz Cataratas é uma
honra. Espero poder trazer muitas alegrias
aos torcedores e alcançar títulos pelo clube",
finalizou o ala.

Ferro em ação no clube do Noroeste do ParanáFerro em ação no clube do Noroeste do ParanáFerro em ação no clube do Noroeste do ParanáFerro em ação no clube do Noroeste do ParanáFerro em ação no clube do Noroeste do Paraná
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Foz Cataratas
anuncia Kauê
Oliveira como
primeiro reforço
para 2024

Kauê Oliveira Araújo, 28 anos,
fixo, é o primeiro nome confirma-
do no Foz Cataratas Futsal para a
próxima temporada. Com passa-
gens por ACBF, Marreco, Umuara-
ma, Praia Clube, Lagoa e Assoeva,
o reforço do Time das Três Frontei-
ras foi destaque na Liga Nacional
2023 com 17 gols e 9 assistências.

"Estou muito feliz em vestir a ca-
misa do Foz Cataratas Futsal, sei
que essa é uma das maiores torci-
das do Brasil e quero poder trazer
ainda mais alegrias para todos tor-
cedores e poder contribuir pra tor-
nar a história do time ainda mais lin-
da e vitoriosa", disse o atleta. Kauê destaque no AssoevaKauê destaque no AssoevaKauê destaque no AssoevaKauê destaque no AssoevaKauê destaque no Assoeva
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Mura em ação pelo Umuarama FutsalMura em ação pelo Umuarama FutsalMura em ação pelo Umuarama FutsalMura em ação pelo Umuarama FutsalMura em ação pelo Umuarama Futsal
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FlaviaFlaviaFlaviaFlaviaFlavia
SilvaSilvaSilvaSilvaSilva

Mura é reforço do Foz
Cataratas para 2024

Murilo Guimarães, ala direito, 28 anos, chega ao
Foz depois de 6 temporadas no Umuarama com uma
passagem pelo futsal paulista.

"Quero agradecer o convite  e a oportunidade
de vestir está camisa pesada. Tive o prazer de co-
nhecer esta cidade maravilhosa e não pensei duas
vezes em aceitar. A expectativa são as melhores
possíveis.

O atleta abriu o coração e falou do seu so-
nho. "A ansiedade é grande de poder estar
jogando no Costa Cavalcanti lotado é gran-
de, podem ter certeza que vontade e entre-
ga da minha parte não faltarão".

equipe para essa temporada
hegaram a terra das cataratas, para defender o Azulão das 3 Fronteiras

Fixo Biel é mais
um reforço do
futsal que chega
na fronteira

Gabriel Oliveira Barbosa, o
"Biel", 20 anos, ex-Corinthians,
reforçará o elenco do Foz Catara-
tas Poker Futsal para a tempora-
da de 2024.

O atleta paulista tem passa-
gem pelo Palmeiras e Corinthians,
onde foi capitão do Sub-20 nos
últimos dois anos. No ano de 2023
o fixo balançou as redes 20 vezes.

Para Biel é o momento da sua
carreira. "É o meu primeiro ano
de adulto e de Liga Nacional em
um clube de tamanha expressão
no nosso futsal. Isso é maravilho-
so. Vou vibrar e jogar com perso-
nalidade para fazer história com
todos do time".

Biel jogando no TimãoBiel jogando no TimãoBiel jogando no TimãoBiel jogando no TimãoBiel jogando no Timão
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POLÍTICA EMENDA IMPOSITIVA

A vereadora Anice Ga-
zzaoui novamente reforça seu
compromisso com o bem-es-
tar dos moradores da região do
Jardim Central e do bairro
Monjolo ao formalizar a Emen-
da 158/2023, destinando re-
cursos significativos de R$ 150
mil para a revitalização da qua-
dra de esportes local.

"Em resposta aos apelos
dos moradores que utilizam a
praça para suas atividades
esportivas, identificamos a

Vereadora Anice Gazzaoui garante R$ 150 mil
na reforma de quadra do Jardim Central

Enrique Alliana - Jornalista
Fotos: Reprodução

necessidade urgente de uma
reforma completa. Assim,
propusemos a emenda impo-
sitiva e discutimos com o pre-
feito Chico Brasileiro para
agilizar os trabalhos", desta-
cou a vereadora.

A quadra de futebol da
Praça Antônio Ayres de Aguir-
ra é um ponto de encontro cru-
cial para os residentes de di-
versos bairros adjacentes ao
Jardim Central, proporcionan-
do um espaço vital para a prá-
tica esportiva e lazer.

"As obras já estão em ple-
no andamento, com equipes

trabalhando incansavel-
mente para entregar à
população esse espaço
renovado, fundamental
para o bem-estar coleti-
vo", enfatizou Anice Ga-
zzaoui.

Importância do
Esporte na Vida da

População e nos
Bairros

O investimento na re-
vitalização da quadra
não apenas atende às
demandas locais por in-
fraestrutura esportiva,

mas também destaca a im-
portância do esporte na vida
da população e nos bairros.
A prática esportiva não ape-
nas promove a saúde física,
mas também fortalece os la-
ços comunitários e contribui
para um ambiente mais sau-
dável e harmonioso.

Compromisso com a
Revitalização

Anice Gazzaoui vai além,

A prática esportiva não apenas promove a saúde física, mas também fortalece os
laços comunitários e contribui para um ambiente mais saudável e harmonioso

expressando sua preocupa-
ção com o Parque do Mon-
jolo. A vereadora discutiu
com o prefeito Chico Brasi-
leiro a necessidade de uma
revitalização mais frequente
e a manutenção de uma
equipe no local para preve-
nir depredações e o descar-
te irregular de entulhos.

Recentemente, o parque
foi objeto de uma reporta-
gem que evidenciou equipa-

mentos danificados e a pre-
sença de resíduos dentro do
lago. "Este parque é um es-
paço vital para o lazer e di-
versão de residentes no Jar-
dim Central, Monjolo e
bairros adjacentes, incluin-
do os trabalhadores das
empresas ao longo da Ave-
nida JK. Buscamos sua pre-
servação e limpeza contínua
e, por isso, mobilizamos a
Prefeitura", concluiu Anice.

Anice Gazzaoui assegura R$ 150 mil para a reforma da quadraAnice Gazzaoui assegura R$ 150 mil para a reforma da quadraAnice Gazzaoui assegura R$ 150 mil para a reforma da quadraAnice Gazzaoui assegura R$ 150 mil para a reforma da quadraAnice Gazzaoui assegura R$ 150 mil para a reforma da quadra

Quadra já está sendo reformadaQuadra já está sendo reformadaQuadra já está sendo reformadaQuadra já está sendo reformadaQuadra já está sendo reformada

Emenda impositiva daEmenda impositiva daEmenda impositiva daEmenda impositiva daEmenda impositiva da
vereadora que liberouvereadora que liberouvereadora que liberouvereadora que liberouvereadora que liberou
os recursosos recursosos recursosos recursosos recursos


